

Por segunda ocasión una escritora ecuatoriana gana el Premio Cervantes Chico Iberoamericano

La mañana de este jueves, 20 de julio, en Madrid, el jurado del Premio Cervantes Chico Iberoamericano, que galardona el trabajo de destacados escritores de literatura infantil y juvenil en el continente americano, concedió el galardón en la categoría “iberoamericana” a la escritora ecuatoriana María Fernanda Heredia.

El premio Cervantes Chico de Literatura Infantil y Juvenil, creado desde 1992 por el [Ayuntamiento de Alcalá de Henares](#), busca otorgar un reconocimiento público a un creador literario en el ámbito infantil y juvenil en lengua española, destacado por contribuir en la difusión y el fomento de la lectura entre esta población; además de reconocer a un centro escolar, a un maestro, a madres, padres y tutores.

Desde 2019, en alianza con la [Organización de Estados Iberoamericanos \(OEI\)](#), se creó la categoría Iberoamericana como una mención especial para un escritor o escritora residente en cualquier país de Iberoamérica, de amplia resonancia y de reconocido prestigio en el ámbito de la literatura infantil y juvenil.

Heredia nació en Quito el 1 de marzo de 1970. Estudió diseño gráfico, ha escrito varios libros entre cuentos y novelas dirigidas al público infanto-juvenil. En 2002, su primera novela a la que tituló “Amigo se escribe con H”, recibió en Colombia el Premio Latinoamericano de Literatura infantil y juvenil Norma Fundalectura.

En el año 2018 publicó el libro "Que vuelen los pájaros", una selección de sus mejores artículos de humor dirigido al público adulto.

Sus obras se caracterizan por la sencillez de su escritura y el sentido del humor. En cinco ocasiones se ha hecho acreedora al Premio Nacional de Literatura Infantil y Juvenil Darío Guevara Mayorga, categorías mejor cuento infantil y mejor ilustración; Premio A la orilla del viento, del Fondo de Cultura Económica; y el Premio Benny, categoría mejor ilustración de un libro infantil otorgado por la Printing Industries of America (PIA).

En 2020, Edna Iturralde De Howitt, también escritora ecuatoriana, fue la ganadora de este importante premio.

CONTACTO

Meliza Bravo
Responsable de comunicación
OEI
0997717305

Composición del Jurado

El Jurado del Premio Cervantes Chico contó con la alcaldesa de Alcalá, Judith Piquet, que ha ejercido como presidenta del mismo. Dolores López, concejal de Educación, ha ejercido como vicepresidenta, y los vocales han sido Santiago Alonso, concejal de Cultura e Igualdad; José Raúl Fernández del Castillo Díaz, director para las Artes y la Cultura de la Universidad de Alcalá; Almudena Flecha, jefa de Área de Promoción del Libro del Ministerio de Cultura y Deporte; Care Santos, Premio Cervantes Chico 2020; Roberto Santiago, Premio Cervantes Chico 2021; Mar Benegas, Premio Cervantes Chico 2022; Pedro Valverde, jefe del Área del Libro y la Lectura de la Subdirección General del Libro de la Consejería de Cultura, Turismo y Deporte de la Comunidad de Madrid; Paloma Villalobos, jefa de la Unidad de Programas DAT Madrid-Este de la Comunidad de Madrid; Juan José Leal, Responsable de convenios de cooperación de educación de la Dirección General de Educación y Formación profesional de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI); Mario Martín Bris, Director de Relaciones con Iberoamérica, Cátedra Iberoamericana de Educación. Universidad de Alcalá; Santiago García-Clairac, asesor literario del Premio Cervantes Chico de Literatura Infantil y Juvenil; José Díaz Peña, asesor educativo del Premio Cervantes Chico de Literatura Infantil y Juvenil, y Ruth Rodríguez González, especialista literaria infantil juvenil y librerías.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales — como la Unión Europea, el Banco Mundial, BID, CAF, UNESCO o CPLP—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización cuenta a día de hoy con más de 17 millones de beneficiarios directos de sus proyectos.

CONTACTO

Meliza Bravo
Responsable de comunicación
OEI
0997717305